

LA OPINION

EDICION DE LA MAÑANA

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, y en la libreria de Bartolomé Rotger, Palacio 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho de 9 a 12 mañana, y de 3 a 6 tarde.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 pesetas al mes.

Número suelto 10 cénts. de peseta.

MODISMOS Y LOCUCIONES EN SUD AMÉRICA

La voz pública tiene caprichos que se imponen con fuerza irresistible. Toma, por ejemplo, bajo su férula á un hombre rico y le designa á toda hora por los elementos de su fortuna. Fulano, dice la voz pública, tiene tanto de renta sa-neada; toda la línea de casas de tal calle es suya, y es dueño de tres cortijos, diez olivares y dos majuelos; media Extremadura es de él;... y por ahí continúa pintando á Fulano sin que se le ocurra decir una palabra de si es gordo, flaco, bonito ó contrahecho, sábio ó ignorante. Algo semejante le acontece á Sud-América ó para mas concretar á la República Argentina.

¿Hay que ocuparse de aquella nación hispano-americana? Pues es sabido que no se ocurre otra cosa que hablar de los millares de emigrantes que llegan al año; de los millares de leguas que ofrecen campo al trabajo; de los millones de cabezas de ganado vacuno y lanar; de los cargameatos de trigo, maiz y lino que exporta.

Es el D. Fulano de la opulencia corregido y aumentado.

Quiero apartarme de esa costumbre avasalladora y dedicar unas pocas líneas á los modismos, frases hechas y locuciones que en el castellano, como en todos los idiomas, hacen la desesperacion de los estrados académicos.

En las repúblicas de origen hispano se han recibido, por herencia, muchos de esos modismos caprichosos que tambien empleamos en España; pero además se han formado ellas otros nuevos que han echado profundas raíces.

Ahora precisamente que la Academia Española pretende, y hacen bien, extender su influencia por aquellos países debe prepararse á aceptar, sin quisquillas ni tirantezas injustas, muchas de esas locuciones que son gráficas, ingeniosas y pintorescas.

Se me viene á las mientes una muy usada en Buenos Aires y que es muy expresiva *Meter violín en bolsa...*

Sostienen dos una fuerte polémica y en su período álgido, el uno de ellos, falto de argumentos, aplastado por el contrincante, abandona el palenque, y como diríamos aquí, *toca á silencio*. Pues el criollo pinta el hecho con esa frase: *metió violín en bolsa*.

Ciertamente que esos pobres músicos

de la legua usan una bolsa de cuero para guardar el arco y el violín en vez de la elegante caja del músico artista favorecido por la suerte. Al terminar su cometido musical meten el violín en aquel saco y se van con él y la música á otra parte.

Cuando la retirada reviste los caracteres de fuga, tienen los argentinos otra frase que encuentro mas expresiva que la nuestra «tomar las de Villadiego.» Ellos dicen que «se apretó el gorro.»

En efecto, uno que á impulsos del miedo ó de una prudencia elevada al cubo, pone «piés en polvorosa,» se comprende que para mejor correr se apriete el sombrero para que no se le vuele. ¿Cuales no serán los propósitos de velocidad que animarán al que al ir á correr se aprieta el gorro que por no tener alas es menos susceptible de escapar de la cabeza?

Volársele los pájaros, esta es tambien frase criolla de precedencia tal vez algo francesa, pero que tiene tantos títulos para ser aceptada como la nuestra «subirse la mostaza á la nariz.»

Una voladura de pájaros es una explosión de ira que hecha á rodar las conveniencias sociales y pone al que la tiene en actitud de romper la crisma al que tenga mas cerca.

Tienen los argentinos otra frase que merece mas amplias explicaciones. *Subirse la gallegada á la cabeza*.

Sabido es que los españoles en la Argentina fueron designados, despues de la emancipacion, con el calificativo de gallegos.

Si en algún tiempo esa palabra era pronunciada con tono mortificante, hoy afirmo que ha desaparecido la acritud, y se emplea en el diminutivo como mote cariñoso. Pues bien, el argentino tiene del español la opinion siguiente: es honrado, leal y trabajador pero de mal génio, asperote y muy altivo, por modesta que sea su posicion, echando, como diríamos nosotros, *á rodar los bolos ó los piés por alto* cuando le pinchan un poco.

A esa insurreccion del español que se sobrepone á todo, incluso á sus conveniencias, le llaman los criollos «subirse la gallegada á la cabeza.»

Recuerdo perfectamente una frase de un alto personaje argentino, corazon de oro é inteligencia hermosa, que me dijo el día que por telégrafo se supo en Buenos Aires la actitud del pueblo de Madrid en el asunto de las islas Carolinas, eutusias-

pero Showl, con gran prudencia, se abstuvo de leerlas y se fijó de nuevo en el título de la obra.

En él se encontraban, efectivamente, las palabras esenciales: «Historia y Antigüedades de Porthgenna-Tower, desde su primera construcción hasta la época actual, incluyendo en ella interesantes datos acerca de la Genealogía de los Treverton; investigaciones relativas al Origen de la Arquitectura gótica, y algunas ideas sobre la teoría de las fortificaciones, posteriormente á la Conquista normanda; por el reverendo Job Dark, D. D., rector de Porthgenna; adornado todo con retratos, vistas y planos, ejecutados por los mejores artistas. Obra no publicada; impresa en la casa Spaldok y Grimes, Truro, 1734.

Tal era el título. En la página siguiente habia un grabado representando á Porthgenna-Tower, visto del Oeste. Seguian despues algunas páginas consagradas al origen de la arquitectura gótica; y en seguida venian en mucho mayor número, las que el autor habia creído deber consagrar á la teoría de las fortificaciones normandas. Seguía á estas un nuevo grabado: Porthgenna Tower, visto del Este. A continuación venian otros capítulos reunidos bajo el título comun de: *La Familia Treverton*, y finalmente, un tercer grabado: Porthgenna-Tower, visto del Norte. Aquí se detuvo Showl un momento, mirando con interés la página

made con aquel acto de altivez temeraria:

«A sus compatriotas se les ha subido la gallegada á la cabeza. Si se abre suscripcion para España, apúnteme quinientos duros, ¡Es mi sangre!...»

En aquellos momentos era muy corriente oír apreciar aquella accion varonil contra frase que es tambien muy usual en Buenos Aires; *¡Ah gallegos lindos!* que como bien se entiende, es un tributo de afectuosa aprobacion.

Véase otra locucion que tiene origen español aun cuando la forma sea argentina: *Otra cosa es con guitarra*, dicese cuando quiere significarse que del dicho al hecho hay gran trecho, ó que una cosa es predicar y otra dar trigo.

Comprendo bien que en España tenemos infinidad de dichos y refranes para todos los casos; pero como estas frases las forman los pueblos, apartándose en la mayoría de los casos de las estrecheces de la gramática, no hay razon para condenar las que el uso ha consagrado en la Argentina, por el solo pretexto de que ya habia otros adecuados al asunto. Debe, por el contrario, incorporarse lo nuevo indicando el país en donde ha hecho fortuna la frase.

Si la academia cierra las puertas á esas y otras muchas locuciones que no quiere atraerse la amistad de aquellos pueblos, sino hacerse dómine con disciplinas de nudos.

Multitud de frases, como *bajar la prima*, que se emplea cuando se ve obligado el hombre á doblegar su arrogancia, á domar su cólera y calmar los ímpetus altivos que quiere decir portarse como un gallina; *parar de punta*, empleada cuando se contiene enérgicamente los avances de un audaz; *montar el picazo*, que es irritarse y perder la serenidad en sus relaciones con otro, algo análogo á «perder los estribos» que decimos por acá del que se impacienta; *chichonear*, por fastidiar ó embromar á uno, y otras muchas que no enumero por no cansar al lector, dan variedad al lenguaje y hacen que el español que por vez primera le oye tenga tanta extrañeza como el argentino que oye á un español neto: que por cierto no me atrevería yo á designar la provincia, ciudad ó pueblo de que ha de ser ese español para que no ofrezca otras variantes ya en el ceceo y vaporosidad del andaluz, la aspereza del catalán, la inseguridad del vasco, el acento y demás del galaico y la sequedad del castellano viejo.

que se relacionaba con este grabado. Véase anunciado en ella un largo texto, bajo este título: Ereccion del castillo, y despues de este texto venian grabados, los retratos de familia de la galeiria de Porthgenna. Colocando allí su pulgar izquierdo, á guisa de señal, corrió Showl con impaciencia al final del volúmen, para ver lo que encontraría en él. La última página contenía el plano de la caballerizas; la penúltima; un plano de los jardines del norte; la antepenúltima, en fin, precisamente aquello de que se ocupaba la carta de Roberto Chenery: un plano de la distribucion interior del pabellon norte.

El primer movimiento de Showl, al hacer este gran descubrimiento, fué el de llevarse prontamente el libro al escondrijo mas secreto que pudo inventar, y esto por via de preparacion al trato secreto que se reservaba proponer al mensajero, al presentarse el día siguiente por la contestacion. Pero le bastaron algunas reflexiones para convencerse de que semejante proceder tenia una peligrosa analogía con aquellos que la ley reprueba y castiga, calificándolos de robos; y de que él pudiera encontrarse en mala situacion, si la persona con quien debia discutirse el contrato, llevaba sus escrúpulos hasta el extremo de dirigirle algunas preguntas previas acerca de la clase de derecho en cuya virtud pretendia disponer del libro de que se trataba. Si

Esto no quiere decir que en España no se hable un correcto castellano y sin recurrir á las numerosos oradores, gloria y plaga de la tribuna parlamentaria, todas las clases sociales educadas dan buen contingente al buen hablar, si no en castizo castellano, en agradable y pintoresco español.

En algunas de las frases de significado análogo le lleva ventaja la Argentina á la nuestra en cultura y buen gusto. Por ejemplo, dicen ellos que Fulano *se ha sabido ganar el lado de las casas e n Zutano*. Este es el equivalente á «haberle cogido el pan bajo el sobaco,» que por cierto es una figura medio sucia, porque el tal sobaco no es sitio apropiado para meter el pan, no digo en verano, pero ni siquiera con diez grados bajo cero.

No es para todos la bota de potro, dice el paisano argentino cuando quiere indicar que los puestos altos ó las tareas delicadas no son para los bodequeros.

Hay ironía en esa frase, porque la bota de potro es un género de calzado primitivo, y más que eso semisalvaje. Es la bota de potro el cuero mismo de la pata del caballo estirado y adaptado en cuanto es posible, y no lo es mucho, á la pierna y pié del hombre. Dicho se está que para llevar ese calzado se necesita tener una epidermis más curtida que la misma bota, por mal nombre así llamada.

Por eso digo que al emplear la frase hay una intencionada ironía que hace más punzante y satírica la alusion.

Para terminar, y dejando muchas frases más por no ser largo, y por consiguiente molesto, voy á señalar un modismo que se extraña mucho al llegar á Buenos Aires. Consiste en hacer seguir á la pregunta un *no* tambien interrogante.

Un cura aragonés, y no hay para qué decir que era francote y llano como la palma de la mano, acababa de desembarcar en Buenos Aires. Su primera diligencia fué decir misa, y tocóle empujar en un convento.

Al concluir el sacrificio se le acercó una hermana que con gran finura le dijo en buen criollo:

«¿Quiere chocolate, no?»

El buen padre, que tenia un estómago con más fuerza digestiva que un avestruz y á la hora que era se hubiese comido hasta la chocolatera, entendió que aquel *no* era la fórmula empleado para hacer el cumplido sin dar el choco.

renunciaba á apoderarse del libro, no le quedaba otra alternativa que sacar, como mejor supiese, una copia del plano, y traficar con ella despues, como con un objeto que el mas severo moralista podia comprar sin comprometerse.

Decidido, despues de algunas reflexiones, á sufrir el fastidio de copiar el plano, antes que correr el riesgo de sustraer el libro, Showl bajó á la cocina, tomó de uno de los cajones del aparador una vieja pluma embotada, un frasco de tinta y medio pliego de un súpico y muy ajado papel de cartas; y volvió despues á subir al desvan para copiar en él el plano, como mejor pudiese. Este plano no tenia nada de complicado, y no abrazaba mas que una pequenísima parte del fólío; pero á sus ojos novicios, al examinarlo por segunda vez, se le aparecia como un inextricable laberinto, embarazado por mil desesperantes divisiones.

Las piezas estaban representadas por series de pequeños cuadrados, en cuyo interior habia algunas designaciones muy claramente impresas; y la situacion de las puertas, escaleras y corredores, estaba indicada por líneas paralelas, de longitud y grueso muy diferente. Despues de meditar largo tiempo en ello, y despues de muchas muecas y farfullamientos de barba, Showl reparó que la manera mejor de copiar el plano sería cubriéndolo con el papel de cartas, el cual, á pesar de medir apenas la mitad de la estension de al

FOLLETIN DE «LA OPINION.» 119

EL SECRETO

POR WILKIE COLLINS

Novela inglesa traducida del francés por J. A. Dedicada afectuosamente por el autor y por el traductor francés á Eduardo Federico Smith Pigott.

reflexion, púsose de nuevo á examinar la primera página del libro, con la marcada intencion de estudiarlo escrupulosamente, hoja por hoja, desde el principio hasta el fin. La primera página estaba en blanco. La segunda contenía, en su parte superior, una inscripcion manuscrita, cuya tinta habia palidecido notablemente. Hé aqui lo que decia y las iniciales con que estaba firmada: *Raro: tirada de seis ejemplares únicamente*. J. A. T. Por debajo y en el centro de la página se encontraba la dedicatoria impresa.

«A Juan Arturo Treverton, Esq^o, propietario de la posesion de Porthgenna, uno de los jueces de paz de Su Majestad, T. R. S., etc. etc. Esta obra está destinada, (ó, por lo menos se ha procurado), á describir la antigua y venerada mansion de sus antepasados.»

Seguian muchas líneas, llenas hasta desbordar, de cuantas frases obsequiosamente largas contiene el vocabulario;

late, y con todo el pesar de un corazón atribulado contestó:—No, señora, no.

La pregunta tal como está escrita, resulta clara; pero, como he dicho antes, al hacerla se apaga el interrogante en chocolate y parece propiamente que es una frase igual á la que empleamos aquí para quitarnos un mocho de encima. Aquello de «Vd. no querrá tomar chocolate,» que es, como suele decirse, poner la horca antes que el lugar.

Y basta de dichos y de refranes.
ENRIQUE ORTEGA.

DE EUROPA Á AMÉRICA
EN TRES DÍAS Y MEDIO

Varios capitalistas ingleses y canadienses tienen el proyecto de reducir á tres dias y medio el trayecto de Liverpool á Quebec, y ahora están tratando de interesar en su proyecto á las autoridades de Canadá.

El proyecto no necesita para llevarse á efecto vapores que tengan más marcha que la alcanzada hasta hoy, es decir, de 20 millas por hora; pero la cuestión principal está en que las 3.052 millas que hay entre Nueva York y Liverpool sean reducidas á 1.700.

Para conseguir esto tiene la ventaja de que Quebec se halla 500 millas más próximo á Liverpool que Nueva York, y pretenden construir un ferrocarril desde Quebec á la Bahía de Saint Charles, en la costa del Labrador.

Esta línea tendrá una longitud de 844 millas, que con las 500 antes mencionadas, resultaría que los pasajeros solo tendrían tres dias y medio de navegación.

La realización del mencionado proyecto no afectaría en nada el tráfico entre Europa y los Estados del Este, pero si haría gran competencia respecto de los pasajeros que vienen del Oeste para embarcarse en Nueva York.

Desde Chicago á la Bahía de Saint Charles, tendrían los pasajeros 1.800 millas que recorrer en tren, empleando en el tránsito cuarenta y siete horas.

Si á esto se añaden tres dias y trece horas que los vapores emplearían entre la Bahía de Saint Charles y Milford Haven, resultaría que todo el viaje de Chicago á Europa podría hacerse en cinco dias doce horas; casi seis dias menos que desde dicha ciudad se emplean ahora.

La compañía se constituirá con un capital de 20 millones de dólares, y el gobierno del Canadá conceda una subvención de dos millones.

Madrid 7 de Abril.

La cosa no cambia; el aspecto de la política continua siendo el mismo; la lucha entre generales y Gobierno no se decide.

En el Senado los amigos de Daban prolongan la discusión del dictamen cuanto les es posible y fuera del Senado otros generales se encargan de dar fuerza á aquellos, manifestando su opinión contraria al Gobierno en cartas que publica *El País*.

Entre tanto el Gobierno sin saber qué hacerse. Nunca ha sido la situación de un ministerio más apurada. Transcurre el tiempo, la opinión al principio exigente hasta el punto de obligar á aquella á dar un paso enérgico, se trunca en indiferentes y Daban solo antes adquiere en cambio la fuerza que el Gobierno pierde. Todo con gran perjuicio del ministro de la Guerra que va á tener la autorización del Senado para que se cumpla el castigo impuesto en las presentes circunstancias.

Si el arresto se hubiera llevado á cabo hace doce dias ni al Gobierno hubiese faltado el apoyo de la opinión ni se habrían publicado otras cartas.

Interpuesta la inmunidad parlamentaria se ha perdido la ocasión favorable al ministro de la Guerra, y se la ha puesto en condiciones de proceder de modo menos enérgico contra quienes ni siquiera contaban con el escudo de la inmunidad.

No hemos de ser nosotros los que censuremos al general Bermúdez Reina por no haber impuesto el mismo castigo á Salcedo y á cuantos han contestado la circular, que al autor de esta. La cuestión se complicaba y habia necesidad de tacto y prudencia.

Pero de esta diversidad de procedimientos nacida sin duda de la debilidad ha resultado un orden de cosas difícilísimo por lo ilógico.

Si ahora el tribunal á que se ha sometido á los generales no senadores juzga que no han cometido estos falta ni delito, ¿que razones no han de encontrar contra el ministro de la Guerra los

que le censuran por haber impuesto á Daban un castigo que no se sabe si merecía?

Lo repetimos, la situación del ministerio no puede ser más difícil.

Lo que se le ocurre al general Palacios, de quien dicen que es la carta publicada ayer por *El País*, es original. ¡Que se suprima el ministerio de Ultramar y se den facultades omnimodas á los gobernadores generales de las colonias para concluir así con el mal que las trabaja!

Será curioso oír á los puertos-riqueños cuando se enteren de lo que pide el que les mandó hasta hace poco.

Dicese que algunos generales piensan pedir satisfacción á varios periódicos franceses por las afirmaciones que respecto á los generales españoles han hecho.

SENADO

La misma extraordinaria concurrencia que en los dias anteriores de sesión. Hace uso de la palabra el general Daban.

Empieza diciendo que las palabras que pronunció el sábado deben entenderse como dichas por el senador, de ningun modo como general.

Esta teoría de la doble naturaleza hace reír á la Cámara.

Declara que si se le hubiere mandado arrestar en su casa, él habria cumplido la orden aun cuando hubiera protestado luego en el Senado.

Dice que como general acatará siempre las órdenes de los superiores.

Combate al señor Sagasta y dice que debe recordar á este la conciencia de la sangre de los sargentos derramada.

Declara que no era de la competencia del ministro de la Guerra juzgarle.

Recuerda la propaganda que éste hizo por las provincias en favor de la izquierda y dice: si yo falté con la circular, debió formarse una sumaria.

Extiéndese en largas consideraciones para demostrar que el Gobierno ha operado impremeditadamente y dice que no pide clemencia á la mayoría porque tiene la conciencia tranquila.

Aludiendo al hecho de Sagunto, declara que allí sabia él que se jugaba la cabeza y porque salió bien del riesgo es por lo que hoy se sienta este ministerio en el banco azul.

Al terminar pronunció estas significativas palabras: «Después volveré á protestar de él en el Senado; pero sabed que engañais al Ejército y comprometéis las Instituciones. El ministro de la Guerra ha contestado elocuentemente al general Daban, pero no con la energía que se esperaba.»

En el Congreso se levantó la sesión por falta de número.

No es extraño, ¡ha habido corrida de toros hoy también!—R.

Crónica local.

La compañía que dirige el señor Bolívar está ensayando la producción de los Sres. Velilla y Escudero «A Espaldas de la ley,» á la que seguirán las de los festivos escritores Sres. Echegaray y Vital Aza «Viajeros de Ultramar» y «Los Langostinos». La empresa ha dispuesto todas las semanas una noche como día de moda, que serán los jueves y al efecto abrirá un abono de diez funciones.

Los diarios de Buenos Aires del 3 al 6 de Mayo último se ocupan casi exclusivamente de la crisis en que se halla envuelta aquella república. Mientras la prensa de opinión se empeña en demostrar que solo el gobierno, con su desacertada política, ha creado esta azarosa situación, la de la situación hace recaer el mal en el establecimiento de tantos bancos particulares mal reglamentados y sociedades anónimas. Entre tanto el gobierno y los hombres amantes de la patria se ocupan en poner un remedio eficaz para hacer entrar á la nación en la marcha regular que tanta falta le hace.

Entre las varias reformas que se proyectan parece será adoptada la de introducir en el presupuesto de gastos economías por valor de nueve y pico de millones de pesos, y no autorizar ningun gasto nuevo cuyo compromiso no esté aun firmado.

Parece que debido á las reformas y medidas que están en proyecto se nota mas confianza en las operaciones bursátiles.

A las cinco de la tarde salió ayer para Barcelona el vapor *Palma* con corres-

pondencia y 50 pasajeros, entre los cuales habia 14 reclutas que pasan al regimiento de caballería. Entre la carga figuran varios bultos de mantas de lana, cajas de calzado, tejidos, almendron, buniatos, queso, conejos, huevos, volateria, conservas y otros efectos.

El polvo que cubre las vías más céntricas de esta ciudad es extraordinario, asi es que los vecinos claman continuamente: *Una boca de riego por amor de Dios.*

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edicion un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentin & Cia.** en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

El miércoles en la calle del Conquistador, al salir de la cochera los caballos que tiraban de un carruaje, se espantaron y atropellaron á una mujer que por allí pasaba, quien, para huir del peligro, cayó al suelo, produciéndose una herida en la frente. Fué auxiliada convenientemente por algunos vecinos.

A unas seis mil personas se hace ascender el número de curiosos que acudió ayer tarde al Muelle para despedir á los quintos que fueron embarcados para Valencia y Barcelona.

La banda de Filipinas, situada en la plazuela de la Consigna, tocó escogidas piezas durante el tiempo del embarque y hasta la salida del vapor, en señal de despedida.

Vimos tambien al Excmo. Sr. Gobernador Militar Lopez Pinto y varios Gefes y oficiales de los distintos cuerpos que guarnecen esta Plaza.

El número de carruajes que con tal motivo se reunió en el Muelle fué extraordinario levantando densas nubes de polvo que incomodaban grandemente á la gente de á pie.

En el momento de la partida se notó que faltaban dos reclutas que no pudieron encontrarse á pesar de las pesquisas que al efecto se hicieron.

Para mañana están citados los opositores á las cátedras de francés vacantes en varios institutos, entre ellos, el de las Baleares y el de Mahon. Han solicitado tomar parte en los ejercicios, nuestros paisanos D. Miguel Ignacio Oliver y D. Gabriel Llabrés.

Ayer se recibió en esta ciudad correspondencia de Barcelona por via de Aludia.

Probablemente la semana próxima llegarán á esta ciudad las palmeras de Elche que deben ser sembradas en la plaza de la Lonja.

El gobernador civil de esta provincia ordena la busca y captura de los soldados Lorenzo Solivellas, Domingo y Vicente Guasch Costa, naturales de Ibiza, desertores destinados á Ultramar.

Por el Gobierno de esta provincia ha sido aprobado el presupuesto de ingresos y gastos de la cárcel del partido de Menorca formado para el próximo ejercicio económico.

Nos participa la empresa del Teatro Principal que hoy viernes no hay funcion en dicho coliseo para dar lugar al ensayo general de la obra de gran espectáculo en cuatro actos y diez y siete cuadros titulada *Los Sobrinos del Capitán Grant* la cual se pondrá en escena mañana sábado con todo el fujo que su interesante argumento requiere.

A la hora marcada en el itinerario, salió ayer tarde para Valencia el vapor *Isleño* con el correo, 363 pasajeros, la mayor parte reclutas del último reemplazo y variada carga, en la que figuraban 74 bocoyes de vino.

Segun uno de nuestros colegas el vapor *Maria* de esta matrícula saldrá el próximo domingo para Barcelona con objeto de sufrir en aquel puerto algunas reparaciones en el casco y maquinaria.

El vapor *Jaime II* que desde hace algun tiempo está amarrado en el contramuelle de nuestro puerto ha sido vendido por 23 mil pesetas á una compañía catalana, quedando á disposición de *La Isleña* todo el maderaje de dicho vapor,

de modo que solo es el hierro lo que se ha vendido.

El ministerio de Gobernacion ha publicado una Real orden declarando que no existe entre los artículos 6 y 66 de la ley de reclutamiento y reemplazo divergencia alguna, puesto que se refieren á distintas situaciones, y así como respecto á los que han sido declarados inútiles en los tres llamamientos sucesivos al del reemplazo a que pertenecen, procede desde luego expedirles certificado, excluyéndolos del servicio, no cabe hacer lo mismo con los cortos de talla, hasta que hayan servido seis años en la cuarta situación.

De *El Isleño* de ayer:

«Sería la una de la madrugada última cuando los dependientes de consumos de punto en la muralla, inmediaciones de la puerta de Santa Catalina, han reparado que se había producido un incendio en una coladuría vecina á la destilería de nuestro particular amigo D. Juan Suau.

El fuego, que había tomado bastante incremento y hecho presa en un montón de ropa y en otro de leña contiguo á aquel, ha podido ser sofocado, no sin esfuerzos, por los vecinos, los mencionados dependientes y los números de carabinieri que vigilan en la citada puerta.

En la sesión celebrada el miércoles por la Diputación provincial, se tomaron los acuerdos siguientes:

Se dió cuenta del proyecto de presupuesto presentado por la comisión de presupuestos para el año económico de 1890 á 1891, y fué aprobado por unanimidad.

Tambien merecieron la aprobacion de la corporacion las cuentas de fondos provinciales correspondientes á los años económicos du 1887 á 1888 y 1888 á 1889.

Segun un periódico ha sido nombrado Secretario Contador del Hospital Provincial de estas islas el sargento segundo D. Julián Nozales.

Durante al mes de Marzo último se presentaron al registro en el Peso del Carbón 11.130 kg. de esta mercadería, produciendo al empresario según tarifa 22 pesetas 26 céntimos.

Ha sido puesto á disposición del Juez municipal de la villa de Sansellas un sujeto por haberse descubierto que fué el autor del hurto de un conejo, verificado á un convecino suyo hace seis meses.

La demanda para Francia de las naranjas de Sóller continua con una actividad tal que ha hecho se elevaren sus precios hasta 10 pesetas la carga, no sucediendo así con respecto á los limones, pues se venden únicamente á 7 pesetas carga y los pedidos son muy pocos.

Precios corrientes en el mercado de Inca el 10 de Abril.

- Trigo, á 15'00 pesetas los 70 l.
- Candeal, á 16'00 id. id.
- Cebada del país, á 8'50 id. id.
- Id. forastera, á 8'00 id. id.
- Avena del país, á 7'50 id. id.
- Id. forastera, á 7'00 id. id.
- Garbanzos, á 20 id. id.
- Maiz, á 12'50 id. id.
- Habichuelas confites, á 20 id. id.
- Id. blancas, á 24 id. id.
- Frijoles, á 22 id. id.
- Habas para cocer, á 18'00 id. id.
- Id. ordinarias, á 15'00 id. id.
- Id. para ganados, á 13'00 id. id.

Véase el anuncio de los grandes Almacenes del Printemps de París.

Estado del tiempo á las 9 de hoy.
Barómetro aneroide, 759 m.
Termómetro centígrado, 17.
Despejado.
Baja barométrica en 24 h. 1 m.

TEATRO PRINCIPAL

Anoche se puso en escena la bonita zarzuela en dos actos *La Diva* que fué aplaudida del público, habiendo sido llamados á la escena al final de la segunda del primer acto los niños Palop. Siguió la funcion con la segunda representación del baile *Una fiesta en la marina* y terminó con la revista *La gran via*. Tanto esta como el baile fueron aplaudidos.

Noticias

El periódico *The Bits*, cuya tirada diaria costa de 400 000 ejemplares, ha colocado en todos sus números el jueves pasado una pequeña hoja en forma de carta postal. El aludido periódico ruega á sus lectores se sirvan indicar por medio de un sí ó de un no, si el ministerio actual merece su confianza.

El escrutinio se celebrará en una de las grandes salas de Londres, en presencia del público.

Como el citado periódico no se mezcla jamás en asuntos políticos, su iniciativa en esta ocasion es muy notable.

—El valiente diario de Lisboa *O Seculo* en su número correspondiente al 31 de Marzo último, refiere la victoria de los cuatro candidatos republicanos y la venganza tomada por el general Moreira dando, en nombre del gobierno, una carga de caballería municipal contra los infelices é inocentes vendedores de aquel periódico que salieron descalabrados á sablazos, no librándose del atropello una mujer que llevaba á cuestras un niño de pocos meses. El expresado general en persona descargó tajos y mandobles contra uno de tan formidables adversarios: un chiqueto de nueve años! Pareció que un individuo de la policía secreta lusitana gritó: ¡Viva la República! huyendo luego precipitadamente y que esta voz era el santo y seña de los agresores gubernamentales. Indignado *O Seculo* grita á su vez: ¡Abajo ó gobierno! ¡Abajo ó general Moreira!

Tales cosas ocurren en la capital del reino portugués á fines del siglo XIX.

—Desde el martes último ondea una bandera blanca en la cárcel de la ciudad de Olgers, Austria septentrional.

Todas las seldas de la prision están completamente desocupadas.

Esto es una verdadera curiosidad.

—En aclaracion de una noticia que ha circulado estos últimos dias, reproducimos las siguientes líneas de un colega local:

«Trece carabineros de los que guardan la frontera de los Pirineos, entre Laslaola y la Pucha, desertaron el jueves por la mañana, internándose en territorio francés. Por la noche regresaron, sin consumir la desercion, manifestando que los había inducido á realizar el acto llevado á cabo el mal trato que les dá un oficial.»

—El periódico *Al-moghreb Al-aksa*, de Tánger, dice que se ha presentado en Saffi un moro que solo se alimenta de sangre, no contentándose con ir á los mataderos á chupar la de las reses mayores y menores, sino que, teniendo predileccion por la sangre humana, la compra.

¡Hay tantos chupadores de sangre humana!

—Escriben de Valladolid que Vazquez Varela se halla en aquella poblacion hospedándose en el hotel de Francia, en donde ocupa el cuarto núm. 19.

Parece que el motivo principal de su visita ha sido saludar á su antigua amiga Lola la Billetera, que funciona de artista en uno de aquellos cafés cantantes.

Y ¡viva lo flamenco!

—En la Alpujarra se ha desencadenado un ciclón que ha causado considerables perjuicios. En Turon, además de derribar chimeneas y tejas y de hacer repicar las campanas, destruyó por completo la almendra y tronchó gran número de árboles.

—La ciudad de Saint Louis cuenta entre sus ciudadanos dos de los negros más ricos que existen en los Estados Unidos.

Los dos afro-americanos en cuestion son Amándio Labadis y Alfredo White, y tan favorecidos han sido por la fortuna, que pagan 100,000 duros y 75,000 duros respectivamente de contribucion anual.

—Segun dicen de Granada, al maestro de Ventas de Lafiañalla, no solo se le adeudan 4,000 pesetas por haberes no cobrados, sino que hoy se le premia con embargo por no poder satisfacer 300 pesetas de cuatro que se le han impuesto en el repartimiento municipal.

Ya se vé, la palmeta dista mucho de ser fusil ó sable.

Y los maestros de escuela ya no tienen fuerza ni para bostezar.

Madrid 8.—En la reunion que los ministros celebraron en el Senado, acordaron conceder un crédito para la exposicion de Bellas Artes.

El ministro de la Guerra dió cuenta de continuar la sumaria contra el general Salcedo, y de haber empezado otra

para averiguar quien es el autor de otra carta publicada por *El Pais* y que se atribuye al general Palacios; éste lo niega.

El señor Alonso Martinez ha asistido esta noche más de dos horas á la tertulia que se celebra en casa del duque de Teluan.

Los ministeriales están indignados por ello, acusando al presidente del Congreso de complicidad con los conjurados.

—Asegúrase que el Capitan general de Madrid dimitirá su cargo el dia siguiente de hacerse efectivo el arresto del general Daban.

Parece que los generales que han dirigido cartas á los directores de *Le Temps* y el *Gil Blas*, son los señores Borrero y Gomez Parrao, pidiéndoles los nombres de los autores de los artículos publicados en dichos diarios y en los que se ataca á los generales españoles.

Paris 7.—Se ha celebrado en esta capital un meeting con objeto de propagar entre los obreros la conveniencia de que en la manifestacion del 1.º de Mayo se exija que sean ocho horas la duracion máxima de jornada de trabajo.

En las principales ciudades de Francia se han celebrado reuniones análogas.

En el Havre se celebró un meeting presidido por Min. Luisa Michel, en el cual la célebre agitadora manifestó que los obreros deben estar preparados para la huelga general que estallará de un momento á otro.

Roma.—Se encuentra en esta capital el ex presidente del Consejo de ministros de Francia, M. Tirard.

Londres.—En el barrio de Witechapel se ha cometido un crimen análogo á los que se atribuyen á *Jach el destripador*.

Una mujer galante llamada Elena Montana fué acompañada á su casa por un chino, siendo encontrado al dia siguiente su cadáver con la cabeza separada del cuerpo.

Las pesquisas practicadas por la policía en diversos puntos donde se alojan algunos chinos, no han dado ningun resultado.

Este nuevo crimen ha causado cierta sensacion en esta capital.

—Se ha descubierto una falsificacion de billetes del Banco de 50 francos correspondiente á la nueva emision. Los falsos billetes se distinguen de los legítimos en que el papel de aquellos es más fuerte y en que la numeracion está equivocada.

Marsella.—En la corrida de toros celebrada ayer en esta ciudad, un bicho cogió al diestro español *Califa*, arrojándole contra la barrera, siendo llevado á la enfermería con pocas esperanzas de vida.

El público salió en extremo emocionado. Con este motivo, la prensa censura que las autoridades permitan la celebracion de semejantes espectáculos.

Nimes.—El 21 del corriente se celebrará en esta ciudad un Congreso de viticultores del mediodia de Francia, á cuyo acto asistirán muchos senadores y diputados.

Berlin.—Se desmiente que el emperador Guillermo tenga el propósito de hacer un viaje á Aix-les-Bains con objeto de saludar á su abuela la reina Victoria de Inglaterra.

Por orden del Gobierno, ayer fueron prohibidos varios meetings que los socialistas tenían proyectado celebrar en algunas importantes ciudades.

—Han regresado á esta capital los boulangieristas que fueron á Jersey con objeto de conferenciar con su jefe, trayendo últimada la lista de los candidatos para las próximas elecciones municipales de Paris.

La designacion de los candidatos ha producido grandes desavenencias en el seno de la agrupacion boulangierista.

Anúnciase el relevo del embajador alemán en Berna, proponiéndose el general Caprivi estrechar la relaciones con Suiza.

Tambien se anuncia la reorganizacion de los partidos alemanes, formándose una grande agrupacion en el Parlamento, favorable á la política del emperador.

Ha abandonado el lecho, aunque se encuentra muy débil, el ex-emperador del Brasil.

Lisboa.—Se ha publicado un decreto creando el ministerio de Instruccion pública, y nombrando para desempeñar dicha cartera al señor Arroyo, sustituyéndole en el ministerio de Marina el señor Julio Vilhena.

Por otro decreto publicado en el diario oficial, se restringe la libertad de imprenta.

Los periódicos liberales atacan al Go-

bierno por haber dictado dicha medida.

Paris 3.—El cólera se ha desarrollado en Hué.

El príncipe de Gales ha tenido una entrevista muy cordial con M. Carnot. Ayer salió para Cannes y Niza y 15 dias despues regresará á Inglaterra.

Circula el rumor de que Eyraud ha sido detenido en Paso del Norte (Nuevo México).

Asegúranme que M. Scazziga, cajero cantonal de Bellinzone, Suiza, ha cometido un fraude de un millon de francos para hacer frente á ciertas especulaciones desgraciadas que acababa de hacer en la Bolsa de Milan.

ADMINISTRACION

DE CONTRIBUCIONES DE LAS BALEARES

SECCION DE DIRECTAS

Negociado de Industrial

A LOS SRES. INDUSTRIALES DE CLASES AGREGADAS DE ESTA CAPITAL

DIAS QUE SE SEÑALAN

Dia 12 de Abril

A las 8 de la mañana.—Tiendas para la venta de aceite, vinagre y jabon al por menor última base.

A las 8 y media de id.—Espendedores de carnes frescas ó tablageros.

A las 9 de id.—Vendedores al por menor de leñas y carbones.

A las 9 y media de id.—Vendedores ó alquiladores de muebles usados.

A las 10 de id.—Bodegonos ó figones.

A las 10 y media de id.—Id. de última base.

A las 11 de id.—Horchaterias, chufeterias y alojerias.

A las 11 y media de id.—Tiendas en que se venden camisolines.

A las 12 de id.—Vendedores de gallinas, pollos y caza menor.

ALCALDIA DE PALMA

Queda señalado el día cinco del mes de Mayo próximo á las doce de la mañana para celebrar en esta Casa Consistorial la primera subasta de las obras que deben llevarse á efecto para el ensanche del Cementerio rural de esta ciudad, con sujecion al anuncio fijado en los estrados de dicha casa y al publicado en el Boletín oficial de esta provincia número 3615.

Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.

Palma 9 de Abril de 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.

LA ISLEÑA

EMPRESA MALLORQUINA DE VAPORES

Desde el día 9 del corriente queda abierto el pago del dividendo activo de 20 pesetas por accion acordado en Junta General celebrada el dia 31 de Marzo último, todos los lunes, miércoles y viernes de diez á doce de la mañana en las oficinas de esta Sociedad, el cual se verificará mediante la presentacion de las correspondientes acciones.

Palma 5 Abril de 1890.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—Ricardo Roca, Vocal Secretario.

LA ALFOMBRERA

A tenor de lo prevenido en el artículo 18 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los accionistas de la misma, á Junta General ordinaria para el dia 23 de este mes á las doce, á fin de someter á su examen y aprobacion el Balance del ejercicio finalizado en 28 de Febrero último, y proceder á la eleccion de tres vocales de la Junta Directiva.

Para asistir á dicha junta deberán los señores accionistas depositar previamente sus acciones en Secretaría, y recoger la correspondiente papeleta de asistencia.

Palma 5 de Abril de 1890.—Por acuerdo de la J. D.—El vocal secretario, Gregorio Vicens. 3—3

COMPANIA MALLORQUINA

DE OMNIBUS

Se previene á los Sres. accionistas que hasta el dia 20 del actual y durante la ausencia del Administrador, podrán hacer efectivo el importe de sus respectivas acciones en la Agencia de los Sres. Eugenio Luis Pomar y Compañia, plaza de las Copiñas, número 6, todos los dias desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

Palma 8 Abril de 1890.—El Presidente, Miguel Bauló.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Enrique Alzamora. 4—3

GREMIO DE MERCERIA

Quedarán espuestas las listas á efecto

de reclamacion en casa de D. Felipe Moreira, San Nicolás, número 6, el dia 15 del corriente de cinco á siete de la tarde. 2—1

EL Fiel-Contraste de pesas y medidas que estaba antes en la calle de la Cordeleria, número 4, ha trasladado la oficina á la plaza de Santa Eulalia, número 14. 2—1

Telegramas.

Madrid 10, 10'10 n.

En Valencia, al llegar el marqués de Cerralbo, se calcula que había quince mil almas en la Plaza de la Estación.

Se promovió una ruidosa silba por parte de los republicanos que fué apagada por los aplausos de sus partidarios.

En la carrera fueron apedreados los carruajes, resultando algunos contusos.

Solo seis carruajes llegaron hasta el Hotel de Roma.

Madrid 10, 10'40 n.

El gobernador de Valencia ha resignado el mando.

La caballería ha ocupado los puntos estratégicos.

Las turbas han intentado incendiar la iglesia de los Jesuitas.

En las calles de Derechos y Ercilla se han levantado barricadas.

El Capitan General ha resultado proceder con energía.

Madrid 10, 11 n.

Dos mil liberales en el Círculo carlista de Valencia incendiaron los muebles, impidiendo á que los apagarán los bomberos y destruyeron un coche que había en el patio de dicho edificio.

Madrid 10, 11'15 n.

La sesión del Senado ha sido accidentadísima.

El general Daban desafió al señor Sagasta.

Dícese que le ha enviado á los generales Cassola y Cordero para pedirle esplicaciones.

Los conservadores y los reformistas presentarán mañana una proposicion de censura contra el Gobierno por la pasividad con que ha obrado ante las declaraciones anti-monárquicas hechas por el señor Gonzalez.

Madrid 10, 11'30 n.

En el sorteo de la loteria verificado hoy han sido favorecidos por la suerte los números 7,014, 10,249, 10,648, 229, 264, 10,288, 7,055, 11,017, 7,656, 2,478, 10,910, 6,400, 11,943, 6,364, 924, 2,351, 11,811, 157, 1,322, 951, 9,241, 7,790, 9,945, 11,250, 106, 410, 2,093, 8,019, 8,532, 9,786, 1,754, 267, 5,202, 1,884, 9,705, 9,298, 9,881, 503, 3,768, 6,110, 1,896, 6,553, 11,407, 2,519, 9,412, 3,461, 1,371, 8,980, 4,459, 8,476, 5,581, 5,301, 5,346, 866, 3,619.

Madrid 10, 11'30.

En Valencia, en las inmediaciones del Hotel en donde se alojaba el marqués de Cerralbo, un gentío inmenso promovió una gran gritería, y la emprendió á pedradas con adoquines enteros que han roto los cristales y persianas de los balcones.

Los carlistas quisieron defenderle, impidiéndolo el Marqués.

Despues rociaron con petróleo el Hotel sin duda con el objeto de pegarle fuego.

La caballería y la Guardia civil dieron una carga contra los amotinados, sin poder conseguir restablecer el orden, resultando varios heridos.

Madrid 11, 1'25 m.

Valencia está ocupada militarmente desde el anochecer de ayer, habiéndose restablecido la tranquilidad y disolviéndose los grupos.

Mañana hará una interpelacion en el Congreso el hermano del marqués de Cerralbo.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER

Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

- 1 Premio á M. 300000
- 1 Premio á M. 200000
- 1 Premio á M. 100000
- 1 Premio á M. 75000
- 1 Premio á M. 70000
- 1 Premio á M. 65000
- 2 Premios á M. 60000
- 1 Premio á M. 55000
- 1 Premio á M. 50000
- 1 Premio á M. 40000
- 1 Premio á M. 30000
- 8 Premios á M. 15000
- 26 Premios á M. 10000
- 56 Premios á M. 5000
- 106 Premios á M. 3000
- 203 Premios á M. 2000
- 6 Premios á M. 1500
- 606 Premios á M. 1000
- 1060 Premios á M. 500
- 30930 Premios á M. 148
- 17188 Premios á M. 300,
- 200, 150, 127, 100, 94,
- 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **100,000 billetes**, de los cuales **50,200** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital que debe decidirse en esta lotería importa

Marcos 9,553,005

ó sean casi

Pesetas 12,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50,200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascien- de en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos &c.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mú- tuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, facil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Rvñ. 30.
1 Billete original, medio: Rvñ. 15.

El precio de los billetes de las clases si- guientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraci- ados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica segun las disposicio- nes indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restitui- do. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse- los lo más pronto posible pero siempre antes del

15 de Abril 1890
Valentin y Cia.

Banqueros
Hamburgo
 Alemania

SULFATO DE COBRE

La Diputación provincial con objeto de proporcionar á los viticultores sulfato de cobre propio para combatir el MILDEW, ha introducido de Inglaterra una partida de dicho producto que se espenderá al precio de 77 pesetas 50 céntimos los 100 kiló- gramos, habiendo sido previamente sometido al exámen del Sr. Ingeniero Agrónomo de esta provincia que lo ha declarado de primera calidad para el objeto á que se des- tina.

El punto de venta se halla establecido en Palma en casa del representante de dicha Corporación, D. Antonio Bannasar y Pons, calle de la Marina, número 46, frente al Huerto del Rey, donde se facilitará á los compradores una instrucción práctica aprobada por el mismo señor Ingeniero Agrónomo, relativa á la preparación, modo y épocas de su empleo.

No se desconfíe de la **CURACION**, por antiguo que sea el pa- decimiento, de las enfermedades **NERVIOSAS** tenidas por incur- ables, con las Pastillas Antiepilepticas de **OCHOA** (farmacéutico,) cu- yos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos que deda- cian **LA**

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS!
 vulgo MAL DE CORAZON Alferencia y mal de SAN PAU en CATALUÑA

20 y 30 años. Para más detalles, se dan prospectos GRATIS. Du- que de Alba, 13, Madrid. De venta en las principales farmacias de España, Isla de Cuba, Puerto-Rico, Méjico, Canarias y Fili- pinas. En Alayor, farmacia de D. Juan Hernandez.

GRAN FABRICA DE CAJERÍO Y ESTUCHERIA

J. Planells y Fo—Olmos—Teléfono 127

Cajas para el envase de calzado desde 90 céntimos de peseta la docena. Estuches y cajas de lujo desde 4 real uno en adelante. Especialidades en cajas carton y madera para la farmacia. Cajas lujo y fantasía para bodas, bautizos y regalos. Sucursal para la venta al detall en la perfumería de Canals, Brossa, 40, Teléfo- no 428.

GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

NOVEDADES

PARIS

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO
 DE
HIGADO DE BAGALAO
 CON HIPOFOSFITOS DE
 CAL Y DE SOSA.

TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.
 El remedio mas racional, perfecto y efí- caz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCOROFULA, BRONQUITIS, RES- FRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFEC- CIONES de la GARGANTA y las EN- FERMEZAS EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMA- CIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agrada- ble que es al paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

NO MAS ENFERMEZAS DE DIENTES!
 POR MEDIO DE EL
 Elizir, Polvo y Pasta Dentífricos

DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS



de la Abadía de SOULAC (Gironde)
 Prior Dom MAGUELONNE
2 MEDALLAS DE ORO
 Bruselas 1880 - Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
 INVENTADG. POR EL PRIOR
 XX **1373** Pedro BOURSARD
 « El empleo cotidiano del Elizir Dentífrico de los RR. PP. Benedictinos vuya óstis de algu- nas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto. « Es un verdadero ser- vicio rendido á nuestros lectores señalandoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor cu- rativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »
 Elizir 2'50, 5', 10'; Polvo 1'75, 2'50, 3'50; Pasta 1'75, 2'50;
 Elizir el 1/2 lit. 14'; Litro 23'.
 Casa fundada en 1807
 Agente: Lte. Esquerle, 3
 General: **SEGUIN BORDEAUX**
 Deposito en todas las buenas Perfumerías Farmacias y Droguerías.

SULFATO DE COBRE INGLÉS

El dueño del establecimiento que abajo se expresa, tiene la satisfacción de po- ner en conocimiento de los señores Viticultores, que habiendo hecho examinar el sulfato de cobre cuya venta tiene anunciada, al Sr. Catedrático de Agricultura de este Instituto Provincial, ha merecido de tan distinguido químico la codificación que verán los lectores, en la carta que tiene la honra de transcribir, y dice así:

«Sr. D. José Juan. Droguero. Marina 20, 22 y 24. Palma.
 »Muy Sr. mio: Segun sus deseos he analizado la muestra de sulfato de cobre que pasó á recoger de su establecimiento hace unos días y resultando que tiene me- nos de un cinco por ciento de impurezas, lo declaro de primera calidad para el trata- miento del mildew.

»Me hallo pues en el caso de recomendar á los viticultores la adquisicion de tan excelente producto como lo haré con todos los que me consulten.
 »Tiene el gusto de repetirse su más atento S. S. Q. B. S. M.—Pedro Estelrich.
 —31 Marzo de 1890.»

Se vende dicho producto, como tambien rocia viñas de varios sistemas, y se dan instrucciones para su uso en la Drogueria de José Juan (Nueva) calle de la Mari- na, 20, 22 y 24 frente al huerto del Rey, y Mar, número 23. 6-5

PEREGRINACION

Tierra Santa y Roma.

El vapor **BELLVER** saldrá de este puerto el martes 15 del corriente para el de Barcelona de donde saldrá el 17 para las partes indicadas en el programa que oportunamente se publicó.

Los peregrinos de Mallorca podrán permanecer en Barcelona á bordo del vapor hasta la salida, solamente pagando su manutención, evitándose así la molestia de pasar á una fonda por los dos días que se demore en Barcelona.

Los pasajes se expedirán á la llegada á Barcelona á bordo del mismo vapor, don- de serán admitidos en este puerto con una papeleta que deberán pasar á reco- ger en el despacho del vapor **BELLVER**. Victoria, 44, Palma. 3

VAPORES CORREOS FRANCESES
 Saldrá de Barcelona el 18 Abril para Montevideo y Buenos-Aires el vapro-co- rreo francés

Provence

Admite carga y pasajeros.
 Para más informes en Palma, Plaza de Copiñas, número 5. 8-4

Alquiler

En la casa zaguan, calle de la Calatra- va, número 36, hay tres pisos con habi- taciones de bastante capacidad, tres cuar- tos, dormitorios uno y dos los otros, agua de fuente y de pozo, un porche muy grande y terrado.

El precio mensual es de 8 pesetas cada uno. Darán razon en la misma casa prin- cipal derecha.